



# ほ におい 穂 香 タイムス

《30年12月号》

## 北方四島交流センター（ニ・ホ・ロの最近の出来事）

### 北方領土展2018 in Tokyo

12月1日から3日までの日程で、東京都の新宿駅西口地下広場「イベントコーナー」において「北方領土展2018 in Tokyo」が開催されました。

本啓発イベントには当センターの職員も参加し、元島民2世の三遊亭金八師匠による北方領土寄席が行われる等、期間中多くの方々にご来場頂きました。



### 北方領土返還要求中央アピール行動

本年もまた、北方領土の早期返還を訴える「北方領土返還要求中央アピール行動」が12月1日、東京都で行われました。石垣根室市長他総勢500名が「平和条約を締結しよう」とシュプレヒコールを上げ1日も早い北方領土問題の解決を願い行進しました。



# 北海道博物館公開講座 シンポジウム 北方四島の過去と現在・未来に何を伝えるか —歴史・文化遺産を伝える—

12月8日(土)、「北方四島の過去と現在・未来に何を伝えるか —歴史・文化遺産を伝える—」と題するシンポジウム(北海道博物館・根室市教育委員会主催)が当センターで開催されました。

北海道博物館 総合プロジェクト研究「北方四島の考古学的研究」  
 長寿学園短期大学 学術研究奨励事業 基礎研究(3)「北方四島と千島列島における人類活動史の考古学的研究」

北海道博物館公開講座  
シンポジウム  
北方四島の過去と現在・未来に何を伝えるか  
—歴史・文化遺産を伝える—

会場 道立北方四島交流センター(ニ・ホ・ロ) 交流ホール  
旭路側奥室 110-9 電話 0153-25-6711

開催日  
平成30年  
12月8日  
13:30~16:30  
参加無料

**■シンポジウム・研究プロジェクトの趣旨**  
 研究代表者 右代啓視(北海道博物館 学芸主管)

**報告1「根室市歴史と自然の資料館所蔵の北方四島資料」**  
 猪熊 樹人(根室市歴史と自然の資料館 学芸主管)

**報告2「羅臼町郷土資料館所蔵の北方四島考古資料」**  
 天方 博章(羅臼町郷土資料館 学芸員)

**報告3「2018年の国後島調査について」**  
 高橋 勇人(釧路市埋蔵文化財センター 学芸専門員)

**報告4「2018年の択捉島調査について」**  
 鈴木 琢也(北海道博物館 学芸主管)

**報告5「北方四島の歴史・文化遺産の継承」**  
 谷内 紀夫(松浦武四郎研究会会員)

**■パネルディスカッション**  
 「北方四島の過去と現在・未来に何を伝えるか  
—歴史・文化遺産を伝える—」  
 パネラー：猪熊樹人、天方博章、高橋勇人、鈴木琢也、谷内紀夫、  
 右代啓視(コーディネーター)

申込・問合せ  
 根室市歴史と自然の資料館  
 電話 0153 25 3661

北海道博物館の遺跡所在調査風景  
 (国後島 東津川左岸 1 遺跡)

投票 - 国後島興海産業団地  
 (釧路市西沢町)

北海道博物館  
 HOKKAI MUSEUM



## お知らせ

### ダンボールめいろ開催



- 日時 12月27日(木)～1月15日(火)  
※12月31日～1月5日・7日・14日は休館日  
午前9時00分～午後5時00分
- 場所 北海道立北方四島交流センター 2階 交流ホール
- 内容 ダンボールで作られた迷路に入り、迷路内に隠された4つの島にまつわるスタンプを集めてゴールを目指します。参加したお子様には“ゴール証明書”、先着でプレゼント(1日1個まで)を差し上げます。
- 参加料 無 料

### 年末年始の休館について

北方四島交流センター「ニホロ」は12月31日から翌年1月5日まで年末年始の休館となります。  
新年は1月6日から開館しております。  
皆様のご来館をお待ちしております。